

Ordre du jour du mardi 7 novembre 2023



EN PRÉSENCE DE :

Justine Grenier, *présidente*

Mathis Larochelle, *vice-président aux affaires sociales*

Maika Assels, *vice-présidente aux communications*

Safa Salman, *vice-présidente à la diversité et à l'équité*

Léa-Kim Jackson, *vice-présidente aux affaires internes*

Thomas Cazelais Turcotte, *vice-président aux affaires sportives*

Samathan Zavaro, *vice-présidente aux affaires académiques*

Jérôme Desrosiers, *vice-président aux affaires financières*

Thomas Guillemette, *vice-président aux affaires externes*

Jacob Saumure, *conseiller*

Amanda Buttice, *représentante de troisième année*

Laurianne Tremblay, *représentante de deuxième année*

Rencontre AED

1. Ouverture de la réunion

À 17h04, Safa Salman propose l'ouverture de la réunion et Léa-Kim Jackson appuie.

2. Reconnaissance des terres

L'Association des étudiantes et étudiants en droit civil d'Ottawa (ci-après AED) reconnaît que ses bureaux, à Ottawa, sont situés sur le territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinaabe, présente en ces lieux depuis des temps immémoriaux. L'AED reconnaît que les Algonquins sont les gardiens et défenseurs traditionnels du bassin hydrographique de la rivière des Outaouais et de ses affluents. Nous saluons leur longue tradition d'accueil dont ont bénéficié de nombreuses nations dans ce magnifique territoire et nous nous engageons à défendre et à promouvoir la voix et les valeurs de notre nation hôte.

Safa Salman effectue la lecture.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Mathis Larochelle propose la lecture et l'adoption de l'ordre du jour et Samantha Zav appuie.

4. Tour de parole des représentantes

La représentante de première année est absente.

Amanda Buttice (représentante de troisième année) : c'est plutôt calme, il y a différents cours. Plusieurs plaintes reçus pour DIP, les étudiant.es sont nerveux pour les finaux. Les troisièmes années ont hâte de finir. En ce qui concerne le SASS, Amanda va porter plainte avec Daniella.

Laurianne Tremblay (représentante de deuxième année) : ça s'est bien passé, il y a des inquiétudes concernant les examens mais les notes ce n'est pas tant pire. Il y a une inquiétude pour le cours de Droits et Libertés avec la professeure Pascale Fournier. Ils n'ont pas reçu leurs notes. Hier était la dernière journée pour les recevoir. Pour le cours de Droits et Libertés avec la professeure Pascale Fournier, elle a reconnu que son examen était difficile et aurait dû avoir plus de points. L'examen est donc non-préjudiciable. Les étudiant.es sont en attente pour les finaux. Laurianne a eu des discussions avec la professeure.

Jacob Saumure pose des questions sur l'ambiance générale. Amanda Buttice mentionne que les troisièmes années participent aux activités, les associations

participent bien, il y a un bel aspect social. Laurianne Tremblay mentionne que ça va bien et qu'il y en a pour qui ça va mieux. L'engouement des premières années est une vague de motivation pour les deuxièmes. Ceux-ci sont à l'aise avec les 1^{re} années.

5. Focus group pour nouveau Fauteux

C'est une grande annonce, la semaine passée Justine Grenier a rencontré Pierre Thibault et il a dit que dans les prochaines années, ils vont reconstruire FTX. Dès que FTX a ramassé 30 millions de dollars, ils vont reconstruire la faculté. La faculté veut avoir l'avis des étudiants, soit droit civil et Common Law. M. Thibault a demandé que les représentants de niveaux en fassent partie. Amanda et Laurianne ont dit oui. La première réunion est dans la semaine du 22 novembre, l'administration supervisera. Ils pensent à détruire le 600 pour le déplacer. L'administration cherche 12 étudiant.es pour faire partie du *focus group*.

6. Bilan sur le retour en classe vs cours en ligne

L'administration a demandé de repêcher les avis des étudiant.es sur le retour en présentiel, le format bimodal et les cours d'été. Samantha Zav mentionne que les cours DRC devraient être bimodales. Les professeurs sont beaucoup plus disponibles en présentiel et aiment le présentiel. Au niveau de la pédagogie, les programmes de droit dans les autres universités ne font pas de bimodal. Jérôme Desrosiers mentionne que l'on paye 11 000\$ par année. C'est une expérience d'aller à l'Université, de faire connections, de rencontrer des gens,

surtout en droit. Thomas Guillemette ne sait pas s'ils veulent vraiment faire des changements avec nos avis. Il souligne l'aspect que l'on vit en classe, soit le sentiment d'appartenance. M. Thibault a l'impression d'aimer être en présentiel à la faculté. Justine Grenier mentionne que les étudiants savent les choses sont où (bibliothèque, bureau AED, cafétéria, etc.). Elle a vu un article disant que le social est important pour le programme de droit, surtout pour l'aspect intellectuel. Laurianne Tremblay mentionne que ceux qui sont à l'extérieur vont rester à la maison. Jacob Saumure mentionne que c'est important être en présentiel, mais que l'option bimodal reste intéressante pendant l'année. Il souligne que l'option peut être mieux fait que ce qui a été fait. Si l'on se base juste sur notre expérience, ce n'est pas pédagogique. L'Université de Sherbrooke le fait, l'UQO aussi, c'est une belle option.

7. Rôle des représentant.es de bloc

Amanda Buttice (représentante de troisième année) : Même chose que Laurianne, elle est très impliquée dans la faculté depuis la première année, elle aimerait que son poste soit officielle et annoncée. Elle aimerait qu'il y ait une étape avant d'aller voir l'AED. Elle voit l'aspect moral des gens, comment ils se portent. Les gens viennent la voir.

Laurianne Tremblay (représentante de deuxième année) : elle voit son rôle comme une grande observatrice et écoute beaucoup mais n'a pas les mêmes cours que tout le monde. Même si son rôle a été mentionné dans le groupe des deuxièmes

années, les gens le savent mais pas tous. Ce n'est pas écrit « représentante » dans son front. En gros, les gens ne vont pas tant la voir, elle ne sait pas à quel point faire des rappels. Elle mentionne que souvent ça concerne les professeurs. Elle a fait un message avec M. Thibault pour aviser la situation, mais elle n'est pas dans toutes les classes.

Thomas Guillemette propose d'officialiser le rôle. Samantha Zav mentionne que les deuxièmes années sont plus relax. Elle aussi, il y a moins de gens vont la voir pour le niveau académique. Justine Grenier propose que lorsqu'on préparera l'AG, elle va inviter les représentantes de classe. Nous allons regarder la constitution et leur présence pourrait être bénéfique. Mathis Larochelle propose de rajouter des images au site internet. Thomas Guillemette ne pense pas que c'est productif de changer les rôles en ce moment, mais peut-être pour l'an prochain, que ce soit défini.

8. Law Games 2024

Thomas Cazalais Turcotte a fait part de l'inquiétude de comité quant à aller aux Law Games 2024. Ils ont décidé de ne pas aller aux Law Games 2024, le prix est trop élevé, les prix et les heures de l'avion ne correspondaient pas à nos besoins, c'était irréaliste. Au niveau budgétaire, il nous manquerait 5000 à 6000\$. Les vols abordables arrivent à minuit à Calgary, il faudrait faire 5 à 6h d'auto pour arriver à Saskatoon. Malgré tout, le comité a réussi à descendre de moitié les prix. 80% des

étudiant.es en droit se retrouvent entre Québec et Toronto. Cette année, seulement 9 facultés participeront comparativement à 17 l'année passé.

Jérôme Desrosiers propose de prendre l'argent alloué pour les Law Games pour les enjeux du droit. Thomas Cazélais Turcotte propose de créer une compétition inter-facultaire (Common Law, Génie, Médecine, Telfer et droit civil). Ça ne coûterai pas cher, ce serait une FROSH hivernal.

Le 25 novembre de 18h à 21h aura lieu un tournoi de volleyball. Nous voulons faire une équipe AED. Le 23 novembre 2023, il y aura un échange de cadeau chez Maïka Assels.

À 18h09, il y a un transfert de la rédaction du PV à Jacob Saumure, Maïka Assels a une urgence. À 18h10, réouverture de la réunion par Justine Grenier, appuyé par Thomas Cazélais Turcotte.

9. Retour sur DVM

Ouverture huit clos à 18h11 par Sam appuyé par Thomas Cazélais Turcotte. Fermeture du huit clos à 18h22 par Samantha Zav appuyé par Safa Salman.

10. Sondage barreau FEDQ

Thomas Guillemette indique de reporter son point à la prochaine rencontre.

11. Retour party d'Halloween

Thomas Cazalais Turcotte fait le retour pour Mathis. Ça été une réussite, une des plus bénéfique pour notre comité. Le bar est très heureux. À 18h26, ouverture d'un huit clos par Thomas Guillemette appuyé par Samantha Zav. À 18h38, fermeture du huit clos par Justine Grenier appuyé par Samantha Zav. Léa-Kim quitte à 18h38.

L'AED félicite chaleureusement Mathis pour ses réalisations et sa créativité, notamment les défis de la semaine. L'UQO a été présent, mais pas autant qu'espéré.

12. Retour 5 à 7 de la diversité

Justine Grenier félicite Safa Salman pour son 5 à 7. Tout a bien été, c'est un événement très important et même l'événement coup de cœur de la Doyenne. Safa Salman mentionne qu'elle espère que la tradition s'est bien implantée dans la faculté. Les étudiant.es internationaux et matures sont des personnes clés dans notre institution et nous devons de mieux les reconnaître. Thomas Guillemette demande si nous avons une liste de courriel pour trouver ces personnes. Safa Salman indique que oui. Elle indique aussi que nous avons choisi les termes internationaux et matures pour les désignés. Justine Grenier indique que c'est vraiment une richesse pour notre faculté.

13. Déplacement de la réunion de la semaine du 21 novembre

On doit déplacer notre réunion du 202, car c'est pris par la cérémonie avec la juge de la CSC. Notre réunion sera donc au 600.

À 18h42, Amanda Buttice et Samantha Zav quitte.

14. Bons coups de la semaine

N/A

15. *Varia*

N/A

16. Fermeture de la réunion

À 18h43, la fermeture de la réunion dû à la perte de Quorum.

Bonne semaine !



57, rue Louis-Pasteur -
Pavillon Fauteux

Bureau 129, Ottawa,
Ontario, K1N 6N5

<https://www.aedottawa.ca>

Maïka Assels

Vice-présidente aux
communications, Association des
étudiants de l'Université d'Ottawa
(AED).

*Faculté de droit - Section de droit
civil
Université d'Ottawa | University of
Ottawa*

Mobile: (418) 752-8171

Courriel: vpcomm.aed@uottawa.ca